

**Ansprechperson für die Medien:**

Dr. Zoë Hunter  
E-Mail: info (at) kkn-ms.de  
Internet: www.kompetenznetz-multiplesklerose.de

Medien: Alle Medien  
Ressort: Medizin/Gesundheit/Wissenschaft  
Zeichen (inkl. Leerzeichen): 4991  
Datum: 16. Dezember 2025

# PRESSEMITTEILUNG

## Neubesetzung des Vorstands im KKNMS e.V.

**16.12.2025 – Im Rahmen der Mitgliederversammlung 2025 des KKNMS e.V. wurde ein neuer Vorstand gewählt, der hier kurz vorgestellt werden soll und einen Ausblick auf die Zukunft des Vereins gibt.**

Bei der diesjährigen Mitgliederversammlung des KKNMS e.V. standen die Neuwahlen des Vorstands im Fokus. Wir freuen uns die neue personelle Zusammensetzung und Verteilung der Ämter zu verkünden und die neuen Vorstandsmitglieder willkommen zu heißen.

### Wir begrüßen den neuen KKNMS e.V. Vorstand:

- **Prof. Dr. Ralf Linker – Vorstandssprecher**

Ralf Linker ist Direktor der Neurologischen Klinik der Universitätsklinik Regensburg und bringt langjährige Erfahrung als Beisitzer im KKNMS Vorstand mit. Er wurde neu in das Amt des Vorstandssprechers gewählt und vertritt damit den Verein nach innen und außen in allen Belangen.

- **Prof. Dr. Dr. Sven Meuth – stellvertretender Sprecher**

Sven Meuth ist aktuell Direktor der Klinik für Neurologie am Universitätsklinikum Düsseldorf mit alsbaldig geplantem Wechsel ans Universitätsklinikum Münster. Er wurde als neues Vorstandsmitglied in das Amt des stellvertretenden Sprechers gewählt und ist damit ebenfalls Repräsentant des Vereins und rechtlicher Stellvertreter.

- **Prof. Dr. Mathias Mäurer – Schatzmeister**

Mathias Mäurer ist Chefarzt der Neurologie und Neurologischen Frührehabilitation am Klinikum Würzburg Mitte gGmbH. Er wurde in seinem Amt als Schatzmeister bestätigt und ist verantwortlich für die Vermögensverwaltung und finanziellen Belange des Vereins.

- **Prof. Dr. Tania Kümpfel – Schriftführerin**

Tania Kümpfel ist Leiterin der Neuroimmunologischen Ambulanz am Institut für klinische Neuroimmunologie des LMU Klinikums der Universität München. Sie wurde in ihrem Amt als Schriftführerin bestätigt und ist verantwortlich für Protokollführung, schriftliche Dokumentation und Transparenz. Als Koordinatorin der Neuromyelitis Optica Studiengruppe (NEMOS) fungiert Frau Prof. Kümpfel als Bindeglied zwischen KKNMS und NEMOS.

- **Prof. Dr. Ralf Gold – Beisitz**

Ralf Gold ist Direktor der Neurologie der Ruhr-Universität, St. Josef Hospital Bochum. Er wurde in seinem Amt als Beisitzer bestätigt und ist in dieser Rolle unterstützend und beratend tätig.

- **Prof. Dr. Luisa Klotz – Beisitz**

Luisa Klotz ist geschäftsführende Oberärztin und Leitung des Studienzentrums Neurologie in der Klinik für Neurologie am Universitätsklinikum Münster. Sie wurde als neues Vorstandsmitglied in den Beisitz gewählt und wird in dieser Rolle unterstützend und beratend tätig sein.

- **Prof. Dr. Stefan Bittner – Beisitz**

Stefan Bittner ist Leiter der Abteilung für Translationale Neurowissenschaften und Mitglied des Leitungsboards der Klinik und Poliklinik für Neurologie der Universitätsmedizin Mainz. Er wurde als neues Vorstandsmitglied in den Beisitz gewählt und wird in dieser Rolle unterstützend und beratend tätig sein.

## Dank und Abschied

An dieser Stelle möchten wir den vorherigen langjährigen Vorstandsmitgliedern Prof. Dr. Heinz Wiendl (ehem. Sprecher), Prof. Dr. Frauke Zipp (ehem. stellvertretende Sprecherin) und Prof. Dr. Martin Kerschensteiner (ehem. Beisitzer) für ihre wertvolle Arbeit und den unermüdlichen Einsatz für die Belange des Kompetenznetzwerks Multiple Sklerose über viele Jahre danken. Der vorherige Vorstand hat sich insbesondere für den Fortbestand des KKNMS nach Ende der BMBF-Förderung 2019 maßgeblich eingebracht und die Weiterentwicklung des Netzwerkes damit ermöglicht. Alle drei ehemaligen Vorstandsmitglieder bleiben uns natürlich weiterhin als Mitglieder des KKNMS e.V. mit ihrer Expertise erhalten.

## Ausblick und Herausforderungen für die Zukunft

„Wir blicken zuversichtlich auf das Jahr 2026 und freuen uns auf die Zusammenarbeit im neu besetzten Vorstand, um den KKNMS e.V. – mit tatkräftiger Unterstützung seiner Mitglieder – in die Zukunft zu führen“, so Prof. Ralf Linker, Vorstandssprecher. Ein Schwerpunkt liege insbesondere auf der Sicherstellung der Finanzierung für den KKNMS, wobei die Kontinuität der Erfahrung sowie der Erhalt und die Förderung gut

etablierter Strukturen, insbesondere der Task Force Versorgungsstrukturen und Therapeutika und der Qualitätshandbücher, wichtig seien. Der neue Vorstand möchte die Mission des KKNMS – die Verbesserung der Versorgung und Forschung im Bereich Multiple Sklerose in Deutschland, auch in Zusammenarbeit mit Kooperationspartnern wie NEMOS und der DGN – weiter vorantreiben und die MS-Gemeinschaft mit neuen Konzepten und Ideen bereichern. Prof. Sven Meuth, stellvertretender Vorstandssprecher, bringt diesen Gedanken auf den Punkt: „Unser Ziel ist es, das gesamte Versorgungsspektrum einzubinden – von niedergelassenen Neurologen und Neurologen bis zur Hochschulmedizin. Das KKNMS soll ein Netzwerk sein, das Expertise bündelt und kollaborative Lösungen ermöglicht.“

## Weiter Infos

[1] mehr Informationen und Personenporträts zu den Vorstandsmitgliedern finden Sie auf der KKNMS e.V. Homepage unter <https://www.kompetenznetz-multiplesklerose.de/en/about-us/#personen>

\* \* \*

Der Abdruck ist frei.

\* \* \*

**Ansprechperson für die Medien:****Krankheitsbezogenes Kompetenznetz Multiple Sklerose (KKNMS)**

Leitung der Geschäftsstelle: Dr. Zoë Hunter

E-Mail: info (at) kkn-ms.de

**KKNMS**

Das Krankheitsbezogene Kompetenznetz Multiple Sklerose (KKNMS) ist eines von bundesweit 21 Kompetenznetzen in der Medizin, die vom Bundesministerium für Bildung und Forschung initiiert wurden. Sie alle verfolgen das Ziel, Forscher zu spezifischen Krankheitsbildern bundesweit und interdisziplinär zu vernetzen, um einen schnellen Transfer von Forschungsergebnissen in die Praxis zu ermöglichen. Der Fokus der aktuellen KKNMS-Projekte liegt auf der langfristigen Verbesserung der MS-Diagnose, -Therapie und -Versorgung. Die Geschäftsstelle ist am Universitätsklinikum Münster angesiedelt.

Weitere Informationen unter [www.kompetenznetz-multiplesklerose.de](http://www.kompetenznetz-multiplesklerose.de)